

BICC newsletter 04/05 (April 2005)/  
BICC Newsletter 04/05 (April 2005)

## EVENTS / AKTIVITÄTEN

Launch "Conversion Survey 2005", Bonn (31 May 2005)/  
Vorstellung des "Conversion Survey 2005", Bonn (31. Mai 2005)

\*\*\*

Am 31. Mai wird das Jahrbuch des BICC "Conversion Survey 2005" auf einer Bundespressekonferenz im Rahmen der Reihe Vorstellung internationaler Berichte des CIC (Center for International Cooperation) vorgestellt werden. An der Präsentation wird Dr. Erich Stather, Staatsminister im BMZ, teilnehmen.

Ort: Pressesaal des Presse- und Informationsamtes der Bundesregierung, Dienstsitz Bonn, Welckerstraße 11, 53113 Bonn

Zeit: 10.00 Uhr

Information:

pr@bicc.de

Meeting on the "Illegal Trade in Small Arms and Light Weapons in All its Aspects", Bonn (12 May 2005)/

Treffen: „Illegaler Handel mit Kleinwaffen“, Bonn (12. Mai 2005)

\*\*\*

BICC will host a meeting on 12 May 2005 to discuss current issues of small arms control, with relevance to the Biannual Meeting of States on the "Illegal Trade in Small Arms and Light Weapons in All its Aspects" which will take place in New York in July 2005.

Information:

beeck@bicc.de

Constituent session of the advisory board "Civilian crisis prevention", Berlin (11 May 2005)

Konstituierende Sitzung des Beirates „Zivile Krisenprävention“, Berlin (11. Mai 2005)

\*\*\*

Peter Croll ist zum Mitglied des Beirates „Zivile Krisenprävention“ im Rahmen des Aktionsplans „Zivile Krisenprävention, Konfliktlösung und Friedenskonsolidierung“ berufen worden und wird an der konstituierenden Sitzung des Beirates am 11. Mai 2005 in Berlin teilnehmen.

Information:

croll@bicc.de

Meeting of BICC's Supervisory Board, Bonn (10 May 2005)/

Sitzung des Aufsichtsrates des BICC, Bonn (10. Mai 2005)

\*\*\*

Am 10. Mai 2005 findet die Aufsichtsratssitzung des BICC statt.

Information:

croll@bicc.de

EU Day 2005 "Discover Europe – Living and Learning in the EU", Bonn (7 May 2005)/

Europatag 2005 "Entdecke Europa – leben und lernen in der EU", Bonn (7. Mai 2005)

\*\*\*

Mit einem Infostand beteiligt sich das BICC am 7. Mai am Europatag 2005, der unter dem Motto "Entdecke Europa – leben und lernen in der EU" steht.

Ort: Altes Rathaus, Markt, Bonn

Zeit: 12.00 bis 17.00 Uhr.

Information:

pr@bicc.de

Discussion: "The EU – in bad shape? EU constitution and European peace policy", Bonn (4 May 2005)/

Diskussionsveranstaltung "EU – in schlechter Verfassung? EU-Verfassungsvertrag und europäische Friedenspolitik", Bonn (4. Mai 2005)

\*\*\*

Zu einer Diskussionsveranstaltung "EU – in schlechter Verfassung? EU-Verfassungsvertrag und europäische Friedenspolitik" laden am 4. Mai 2005 VHS, BICC, Eine-Welt-Forum Bonn und das Bonner Friedensbündnis ein. Auf dem Podium diskutieren: Dr. Ruth Hieronymi, Mitglied des europäischen Parlaments (CDU), Alexander Graf Lambsdorff, Mitglied des europäischen Parlaments (angefragt, FDP), Dr. Corinna Hauswedell, Historikerin und Mitherausgeberin des Friedensgutachtens (BICC) sowie Dr. Albert Fuchs, Psychologe, Redakteur der Zeitschrift „Wissenschaft und Frieden“ und Mitglied des Bonner Friedensbündnisses. Die Veranstaltung wird von Jochen F. Rohlinger, Bonner Rundschau, moderiert.

Ort: Bonner Volkshochschule in Bad Godesberg, City Terrassen, Michaelplatz 5.

Zeit: 19 Uhr.

Information:

pr@bicc.de

Leading the panel "Facilitating Human Security in Conflict-Ridden Regions in Africa: Problems, Opportunities and Perspectives", Berlin (29 April 2005)/

Moderation des Podiums "Facilitating Human Security in Conflict-Ridden Regions in Africa: Problems, Opportunities and Perspectives", Berlin (29. April 2005)

\*\*\*

Peter Croll wird das Podium "Facilitating Human Security in Conflict-Ridden Regions in Africa: Problems, Opportunities and Perspectives" auf der Konferenz "Human Security and Development Assistance" moderieren, die am 28. und 29. April 2005 vom Japanisch-Deutschen Zentrum (JDZB) und der Japan International Cooperation Agency (JICA) in Berlin organisiert wird. Michael Brzoska wird die Diskussionsrunde "Mainstreaming Human Security" leiten. Hauptrednerin der Konferenz ist Sadako Ogata, Director von JICA.

Information:

croll@bicc.de

mb@bicc.de

<http://www.jdzb.de/ja13/html.nsf/html/index?openDocument>

Panel discussion "60 years after WW II: Are the veto powers still governing the United Nations?", Bonn (28 April 2005)/

Podiumsdiskussion „60 Jahre nach Kriegsende: Bestimmen noch heute die Vetomächte die Vereinten Nationen?“, Bonn (28. April 2005)

\*\*\*

Zusammen mit der DGVN (Deutsche Gesellschaft für die Vereinten Nationen) veranstaltet das BICC am 28. April 2005 eine Podiumsdiskussion zum Thema „60 Jahre nach Kriegsende: Bestimmen noch heute die Vetomächte die Vereinten Nationen?“ Es diskutieren: Prof. em. Dr. Ernst-Otto Czempel, Gastforscher Hessische Stiftung für Friedens- und Konfliktforschung (HSFK), Dr. Otto Lampe, Leiter des Arbeitsstabs Globale Fragen, Auswärtiges Amt und Dr. Christoph Zöpel MdB, Vorsitzender der DGVN, sowie Dr. Andreas Heinemann-Grüder, BICC, Moderation. Die Veranstaltung, die durch die Stadt Bonn und das CIC Bonn (Center for International Cooperation) unterstützt wird, ist Teil des Rahmenprogramms „60 Jahre Kriegsende am 8. Mai 2005“, das der Philharmonische Chor der Stadt Bonn aus Anlass der Aufführung des „War Requiem“ von Benjamin Britten am 8. Mai 2005 in der Beethovenhalle in Bonn zusammengestellt hat.

Ort: Haus der Geschichte, Willy-Brandt-Allee 14, Bonn

Zeit: 19.30 Uhr (im Anschluss an die Veranstaltung findet ein Umtrunk statt)

Information:

pr@bicc.de

info@dgvn.de

The Bonn Platform International Cooperation, Bonn (27 April 2005)/

Bonner Plattform Internationale Zusammenarbeit, Bonn (27. April 2005)

\*\*\*

Im Rahmen der Bonner Plattform Internationale Zusammenarbeit veranstalten die KfW Entwicklungsbank und die Deutsche Welle unterstützt durch das BICC am 27. April 2005 um 18.00 Uhr im Gremiensaal der Deutschen Welle, Kurt-Schumacher-Str. 3, 53113 Bonn, eine Diskussion zur Frage „Finanzieren wir indirekt Militärhaushalte?“ Am Podium nehmen teil: Dr. Michael Brzoska, BICC, Dr. Stephan Klingebiel, Deutsches Institut für Entwicklungspolitik, Dr. Volker Riehl, Misereor, Christine Toetzke, Bundesministerium für wirtschaftliche Entwicklung und Zusammenarbeit und Ute Schaeffer, Deutsche Welle (Moderation). Anschließend besteht bei einem Imbiss die Möglichkeit zu vertiefenden Diskussionen.

Information:  
mb@bicc.de  
pr@bicc.de

Expert Meeting "Private service provision in military operations: Remedy for relieving states or a mistake?" German Council on Foreign Relations, DGAP (27 April 2005) /  
Expertengespräch "Private Dienstleistungen in militärischen Einsätzen: Königs- oder Irrweg zur Entlastung von Staaten?" Deutsche Gesellschaft für Auswärtige Politik, DGAP (27. April 2005)

\*\*\*

On 27 April 2005 Marc von Boemcken will attend an expert meeting in Berlin of the DGAP discussing the both possible and negative implications posed by the emergence of private military service providers in contemporary battle-space.

Information:  
boemcken@bicc.de

Meeting of the DCAF International Advisory Board, Geneva (21–23 April 2005)/  
Sitzung des Internationalen Beirats des DCAF, Genf (21.-23. April 2005)

\*\*\*

Peter Croll nahm als Mitglied des International Beirats des DCAF (Geneva Centre for the Democratic Control of Armed Forces) an dessen 9. Sitzung vom 21. bis 23. April in Genf teil. Während des Treffens präsentierte Michael Brzoska den Entwurf des Beitrags für das DCAF-Jahrbuch 2005 "Security sector governance: Links to demobilization and reintegration of armed forces personnel".

Information:  
croll@bicc.de  
mb@bicc.de

Seminar on Base Conversion, Rheine (21 April 2005)/  
Seminar zu Standortschließungen, Rheine (21. April 2005)

\*\*\*

On 21 April 2005 Andreas Heinemann-Grüder participated in a seminar on base conversion, attended by more than one hundred mayors and development planners and organized by the German Association of Cities and Communities (Deutscher Städte- und Gemeindebund) in Rheine. He gave a talk on "How does Eastern Europe cope with base conversion?".

Information:  
hg@bicc.de

Peace Counts Forum "Peacemakers in Mali", Bonn (20 April 2005)/  
Peace Counts Forum „Friedensstifter in Mali“, Bonn (20. April 2005)

\*\*\*

Peace Counts, GTZ und BICC veranstalteten unterstützt von der Stadt Bonn und dem CIC am 20. April 2005 im UN-Haus Carstanjen das Forum „Frieden mit den Rittern der Wüste in Mali“. Die Friedensstifter Henner und Barbara Papendieck führten nach einer Dia-Ton-Schau in die heutige Situation von Mali ein und stellten in einer von Michael Gleich moderierten Diskussion ihre Arbeit vor.

Information:  
pr@bicc.de

Presentation of the "Minimum Standards for Education in Emergencies", Eschborn (20 April 2005)/

Präsentation der "Minimum Standards for Education in Emergencies", Eschborn (20. April 2005)  
\*\*\*

Corinna Hauswedell nahm für das BICC an der Präsentation der "Minimum Standards for Education in Emergencies" des gleichnamigen Interagency Network INEE ([www.ineesite.org](http://www.ineesite.org)) teil. Die Veranstaltung wurde organisiert vom Sektorvorhaben "Bildung und Konflikt" der GTZ und fand am 20. April 2005 in Eschborn statt.

Information:  
[ch@bicc.de](mailto:ch@bicc.de)

Lecture on "Base conversion and structural reform of the *Bundeswehr*—BICC as advisor and facilitator", Bonn (18 April 2005)/

Vortrag zu „Liegenschaftskonversion und Bundeswehrstrukturreform – Das BICC als Ratgeber und Moderator“, Bonn (18. April 2005)  
\*\*\*

Das BICC beteiligte sich am 18. April 2005 in Form eines Vortrages von Peter Croll zu „Liegenschaftskonversion und Bundeswehrstrukturreform – Das BICC als Ratgeber und Moderator“ sowie eines Infostandes an der Informationsveranstaltung des Bundesministeriums für Verteidigung (BMVg) zur Liegenschaftskonversion für Länder und Kommunen im Lichte der Bundeswehrstrukturreform.

Information:  
[croll@bicc.de](mailto:croll@bicc.de)

International Symposium "Cambodia—Path through the night", Bonn (17 April 2005)/

Internationales Symposium "Kambodscha – Weg durch die Nacht", Bonn (17. April 2005)  
\*\*\*

On 17 April, Christine Beeck attended the International Symposium "Cambodia—Path through the night" jointly held by the Friedrich-Ebert-Stiftung and the Documentation Center of Cambodia in Bonn. 17 April marked the 30th anniversary of the take-over of Phnom Penh by the Khmer Rouge; the symposium brought together Cambodian and German witnesses of this period who discussed Cambodia's genocide and its transition to democracy.

Information:  
[beeck@bicc.de](mailto:beeck@bicc.de)

Launch of TRESA website

Start der TRESA-Website  
\*\*\*

We are pleased to announce that BICC's Small Arms Training and Education Project "TRESA" can now be visited online at [www.tresa-online.de](http://www.tresa-online.de). This preliminary website provides information on the project itself, its objectives and its training approach, and gives an overview of target groups and training topics. It further offers training material and tools that are available free of charge. These include the first TRESA module "Basic Principles of Field Research on Small Arms Action", a guide for small arms collection and destruction, and BICC's photo exhibition "Small Arms—a global threat" both in German and English.

Information:  
[jb@bicc.de](mailto:jb@bicc.de)  
[beeck@bicc.de](mailto:beeck@bicc.de)

Contact- and Information evening of the *Bundeswehr*, Hamburg (6 April 2005)/

Kontakt- und Informationsveranstaltung der Bundeswehr, Hamburg (6. April 2005)  
\*\*\*

Peter Croll hat am 6. April 2005 an der Kontakt- und Informationsveranstaltung mit internationalen Offizieren im Generalstabslehrgang der Führungsakademie der Bundeswehr und mit Vertretern von Wirtschaftsunternehmen beim Afrikaverein Hamburg teilgenommen.

Information:

[croll@bicc.de](mailto:croll@bicc.de)

[http://www.auswaertiges-amt.de/www/de/aussenpolitik/friedenspolitik/ziv\\_km/aktionsplan\\_html](http://www.auswaertiges-amt.de/www/de/aussenpolitik/friedenspolitik/ziv_km/aktionsplan_html)

Lecture on "The Meaning of Risk and Vulnerability in Applied Peace and Conflict Research",  
Bonn (5 April 2005)/

Vortrag zum Thema „Die Bedeutung von Risiko und Verletzbarkeit in angewandter Friedens- und  
Konfliktforschung“, Bonn (5. April 2005)

\*\*\*

Peter Croll hat im Rahmen des "Scientific Colloquium on the Occasion of the 29th Session of the  
Conference of Directors of the United Nations University Research and Training Centres and  
Programmes" am 5. April in der Universität Bonn einen Vortrag zum Thema „Die Bedeutung von  
Risiko und Verletzbarkeit in angewandter Friedens- und Konfliktforschung“ gehalten. Im  
Anschluss fand aus Anlass der 29. Konferenz der UNU Direktoren und auf Einladung von  
Professor Dr. Hans van Ginkel, UNU Rektor und Vize-Generalsekretär der Vereinten Nationen,  
sowie Professor Dr.-Ing. Janos J. Bogardi, Direktor des UNU Institute for Environment and  
Human Security, ein Empfang mit geladenen Gästen im Hotel Bristol statt. Dort unterzeichneten  
Croll und van Ginkel ein zwischen UNU und BICC vereinbartes "Memorandum of Understanding".

Information:

[croll@bicc.de](mailto:croll@bicc.de)

[www.ehs.unu.edu](http://www.ehs.unu.edu)

New BICC Website and Discussion Forum on Private Military and Security Companies/  
Neuer BICC Internetservice mit Diskussionsforum zu privaten Militär- und  
Sicherheitsunternehmen

\*\*\*

Since 1 April the BICC server hosts a website and discussion forum on private military and  
security companies (PMSCs). On the one hand, the website offers the opportunity to post  
messages and make announcements regarding upcoming conferences and publications on the  
PMSC issue. On the other, it also serves as a forum for debate, taking into account the historical,  
legal, political, sociological and ethical perspectives on military privatization. The overall intention  
is to further exchange between those people interested in the various different facets of the topic  
by providing for a common, inter-disciplinary internet forum. All academics, researchers,  
practitioners and students working in related areas are invited to join.

Information:

[boemcken@bicc.de](mailto:boemcken@bicc.de)

Meeting of Ministers of Defence from the EU Stability Pact Countries, Bucharest (30-31 March  
2005)/

Treffen der Verteidigungsminister der EU-Stabilitätspaktstaaten, Bukarest (30.-31. Mai 2005)

\*\*\*

On 30–31 March 2005, Andreas Heinemann-Grüder participated in Bucharest at the "High level  
expert meeting" and the meeting of Ministers of Defense from the EU Stability Pact Countries and  
gave a talk on "Institutional Prerequisites of Conversion", followed by questions and answers.

Information:

[hg@bicc.de](mailto:hg@bicc.de)

Fifth meeting of the DCAF Demobilization and Reintegration Working Group, Skopje (23–24  
March 2005)/

Fünftes Treffen der DCAF Demobilization and Reintegration Working Group, Skopje (23.-24.  
März 2005)

\*\*\*

On 23–24 March Igor Grebenchikov took part in 5th meeting of the DCAF Demobilization and  
Reintegration Working Group. The event took place in Skopje, Macedonia, and included a  
workshop co-organized by DCAF and the Macedonian MoD. He discussed Country Progress  
Reports (all Balkan countries) with respect to Reintegration and Conversion Programs.

Information:  
ig@bicc.de

## PUBLICATIONS / PUBLIKATIONEN

Upcoming:  
paper 42: Demobilizing and reintegrating Afghanistan's young soldiers – A review and assessment of program planning and implementation by Vera Chrobok (April/May 2005)

\*\*\*\*\*  
We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>). To unsubscribe, send an e-mail to [newsletter@bicc.de](mailto:newsletter@bicc.de) (Subj: unsubscribe).

Yours  
Susanne Heinke  
Christiane Johag  
(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an [newsletter@bicc.de](mailto:newsletter@bicc.de) (Betr: Abbestellung).

Susanne Heinke  
Christiane Johag  
(BICC PR-Team)